

Les manifestations de la crise algérienne sont connues mais ses origines et les conditions de son développement le sont moins. Le premier objet de ce livre est, à travers les contributions d'observateurs attentifs français et algériens, d'analyser les racines du drame actuel. Ce qui suppose, d'abord, de revenir sur une histoire souvent plus instrumentalisée qu'étudiée. Ensuite, de réfléchir sur la difficile définition d'une identité algérienne qui se cherche aux confluits de l'islam, de la berbérité, de l'arabité et des différents apports qu'un passé mouvementé lui a imposés. Enfin d'être attentif aux évolutions sociales, telles les transformations en profondeur du monde rural ou les problèmes rencontrés par les jeunes diplômés. Mais ce livre ne se limite pas à décrire des mécanismes. Il cherche aussi à promouvoir l'émergence de solutions. C'est dans ce but qu'il présente les points de vue de représentants politiques algériens les plus divers qui ont accepté de s'exprimer pour l'occasion, malgré les différences parfois profondes entre leurs positions. Car c'est par la réflexion sereine et le débat que ce pays pourra entrevoir la fin du drame qui semble l'envelopper.

Pour tenter de répondre à ces questions, plusieurs spécialistes nous présentent le fruit de leurs réflexions : Farid Aïssani, Hamid Aït Amara, Jérôme Bastion, Akram Ellyas, Smaïl Goumeziane, Sadek Hadjeres, Louisa Hanoune, Mohammed Harbi, Stéphane Hessel, Abderrahim Lamchichi, Abderazak Makri, Redha Malek, Gilles Manceron, Gilbert Meynier, Edgard Pisani, Hassan Remaoun, Nadji Safir, Djaafer Saïd, Yacine Tassadit.

Interventions

